

Bericht des Schiedsrichterobmannes an den 13. Ordentlichen Verbandstag des Sächsischen Hockeyverbandes 2015 in Leipzig.

Seit 2 Jahren darf ich mich als Schiedsrichterobmann des SHV für die Angelegenheiten im Schiedsrichterwesen in Sachsen einsetzen. Ich hoffe es ist mir zumindest ein wenig gelungen. 2014 konnte die Anzahl der lizenzierten Schiedsrichter um 22 gesteigert werden auf 164 Schiedsrichter/innen mit Lizenz. Dies ist natürlich auch ein Verdienst der Vereine, die die Wertschätzung der Schiedsrichter nicht vergessen. Hier müssen aber alle Vereine dran bleiben und an der Schiedsrichtergewinnung arbeiten. Denn ohne den „Schwarzen“ Mann/Frau geht es nun mal nicht. Es konnten 2013 und 2014 im gesamten Gebiet MHV 97 neue Lizenzen ausgestellt werden, woran Sachsen einen bedeutenden Anteil hat. Im gleichen Zeitraum konnten durch Verlängerungen 110 Schiedsrichter ihre Lizenz bei mindestens 7 Maßnahmen im Erwachsenenbereich und zu den Endrunden in der Meisterrunde im Nachwuchs verlängern. Leider haben nur 15 Schiedsrichter ihre Lizenz erhöht. Was durch die Absage eines Lehrgangs wegen Mangel an Interessenten entstanden ist.

Im Jahr 2013 hat der Schiedsrichterausschuss ein neues Ausbildungskonzept eingeführt, welches in den letzten 2 Jahren umgesetzt wurde. So wurde z.B. die Verlängerung die früher nur theoretisch durchgeführt wurden, auf die praktische Weiterbildung mit Theorie verändert. Das wurde von den teilnehmenden Schiedsrichtern sehr gut angenommen. Die Praxis findet bei Turnieren statt, die uns die Vereine melden. So hat jeder etwas davon. Die Vereine brauchen sich nicht um Schiedsrichter kümmern und der SRA kann seine Schiedsrichter „live“ sehen. Im Erwachsenenbereich finden wesentlich mehr Verlängerungen statt als im Nachwuchs. Deshalb konnten auch nicht alle Nachwuchs Endrunden in der Meisterliga mit Neutralen Schiedsrichtern besetzt werden. Hier sollten die Ansprechpartner der Vereine noch besser mit dem SRA SHV zusammenarbeiten und Rückmeldungen geben.

Der SRA hat aber auch seine Technik erweitert. 2014 wurden 6 Funkgeräte angeschafft, die seitdem schon zu mehreren Turnieren eingesetzt wurden. Die positive Rückmeldung der Schiedsrichter bestätigt, dass die Anschaffung sinnvoll war. Mit Hilfe des Funks können den Schiedsrichtern/innen auf dem Platz sofort nützliche Tipps zur Verbesserung der Leistung gegeben werden. In der theoretischen Ausbildung hat auch bei uns, eine große Veränderung Einzug gehalten. So nutzen auch wir nun das Portal Schiedsrichter on Web (SoW), um die Theoretischen Regelkenntnisse zu überprüfen.

Die Aus- und Weiterbildung unserer Schiedsrichter/innen konnte nur dank der Vereine vorangetrieben werden. Die Ausbildungen fanden zum Beispiel in Weimar, Meerane, Dresden, Jena, Magdeburg, Köthen und in Leipzig beim HCLG und ATV statt. Vielen Dank dafür. Der SRA SHV sucht jedes Jahr Turniere, um seine Ausbildung durchführen zu können. Angebote sollen die Vereine bitte frühest möglichst an den Schiedsrichterobmann SHV richten.

Der SHV hat aktuell 4 Bundesliga Schiedsrichter. Im DHB Nachwuchs Schiedsrichter Kader sind aktuell 8 Kollegen vertreten und im OHV hat der Sächsische Hockeyverband e.V. 18 aktive Schiedsrichter. Für einen kleinen Verband wie dem SHV ist dies, eine erstaunlich Leistung.

Unsere DHB Nachwuchsschiedsrichter sind auch seit 2013 immer wieder bei den Deutschen Meisterschaften im Nachwuchs aktiv. So waren 2013 auf dem Feld nur 1 Schiedsrichter, in der Halle 2013/2014 schon 5 Schiedsrichter, auf dem Feld 2014 ebenso 5 Schiedsrichter

SÄCHSISCHER HOCKEYVERBAND e.V.

und in der Halle 2014/2015 wieder 5 Schiedsrichter eingesetzt (wobei ein Schiri zu 2 Endrunden eingesetzt wurde). Unsere Schiedsrichter sind aber auch zu anderen Turnier unterwegs (NODM, ODM), so helfen wir z.B. in Berlin aus. Oder wir tauschen unsere Schiedsrichter so, dass sie leistungsgerecht eingesetzt werden. Regelmäßig werden auch zu Jugend trainiert für Olympia und zum Jugendpokal Kollegen/innen geschickt, was sich in den Zahlen des DHB Nachwuchsschiedsrichterkaders widerspiegelt.

Mein Dank geht an die Mitglieder des Schiedsrichterausschuss SHV (SRA SHV) die sich in den letzten 2 Jahren an so einige Wochenenden und Abende in der Woche für das Schiedsrichterwesen eingesetzt haben.

Meerane, 05.03.2015

Marko Scheerer
Schiedsrichterobmann SHV